

PRESSEMITTEILUNG

07.11.2013

BIG e.V.

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Jennifer Rotter

Durlacher Str. 11a
10 715 Berlin

Tel. ++49 (0)30 610 74 563
Mobil. ++49 (0)152 22 33 55 05

rotter@big-koordination.de
www.big-berlin.info

Für Projekt gegen Gewalt in Teenagerbeziehungen:

BIG e.V. mit dem Berliner Präventionspreis ausgezeichnet

Die Berliner Initiative gegen Gewalt an Frauen, BIG e.V., wurde für ihr Projekt zur Gewaltprävention in Teenagerbeziehungen „Gute Liebe, schlechte Liebe“ mit dem 3. Präventionspreis der Landeskommision Berlin gegen Gewalt ausgezeichnet. Laut einer neuen Studie erleben zwei Drittel der Jugendlichen Gewalt in ihren ersten Partnerschaften.

Berlin. „Gute Liebe, schlechte Liebe“ hat gemeinsam mit den 5 anderen Preisträgern unter den 33 Bewerbern überzeugt. Die feierliche Preisverleihung durch die Landeskommision fand am gestrigen Mittwoch im Roten Rathaus statt.

„Gute Liebe, schlechte Liebe“ thematisiert erstmalig in Berlin Beziehungsgewalt unter Jugendlichen im Rahmen eines gewaltpräventiven Angebots für diese Zielgruppe. Teenager sollen früh für Gewalt in Partnerschaften sensibilisiert und in der Gestaltung wertschätzender Beziehungen gefördert werden. Zentral ist dabei die Einbeziehung des sozialen Umfelds: Jugendliche, die an dem Projekt teilgenommen haben, können das Wissen in ihre Freundeskreise tragen.

Henrike Krüsmann, Leiterin des Projekts: „Beziehungsgewalt unter Teenagern ist weit verbreitet. Und die erste Liebe prägt oft ein Leben lang. Für Jugendliche, die in einer Partnerschaft Gewalt erleben, steigt das Risiko, psychisch zu erkranken oder als Erwachsene wiederum in gewalttätigen Partnerschaften zu leben. In Deutschland gibt es aber erst ein langsam erwachendes Bewusstsein für dieses Problem. Deshalb freuen wir uns besonders, dass die Jury mit der Würdigung unserer Arbeit ein wichtiges Signal gesetzt hat“.

Eine aktuelle Studie der Fachhochschule Fulda kommt zu dem Ergebnis, dass etwa zwei Drittel aller Mädchen und Jungen Erfahrungen mit grenzüberschreitendem Verhalten oder Gewalt in Beziehungen machen. Jedes vierte Mädchen erfährt sexualisierte Gewalt durch den Freund oder ein Date.

Die Landeskommision Berlin gegen Gewalt zeichnet mit dem Präventionspreis Projekte aus, die sich gegen Gewalt stark machen. In diesem Jahr stand der Preis unter dem Motto «Gewalt hat keinen Wert. Du schon».

BIG e.V. setzt sich mit drei Projekten in eigener Trägerschaft gegen häusliche Gewalt und für den Schutz von betroffenen Frauen und Kindern ein: BIG Hotline bietet Erstberatung und Hilfe, BIG Prävention arbeitet gewaltpräventiv an Grundschulen, BIG Koordination entwickelt Schutzmaßnahmen für Betroffene und Informationsmaterialien.

Weitere Informationen finden Sie unter: www.big-berlin.info